



## Caracterización del estado de salud de un consultorio en el municipio de Cienfuegos

Luis Enrique Jiménez Franco<sup>1</sup> <https://orcid.org/0000-0002-6760-8884>

Rocío Blanco Pérez<sup>1</sup> <https://orcid.org/0000-0002-9373-258X>

Edianay Gracia Ávila<sup>1</sup> <https://orcid.org/0000-0003-2899-1435>

Adisley Villafranca Gracia<sup>1</sup> <https://orcid.org/0000-0002-4616-0718>

Danne Roger Ramos<sup>1</sup> <https://orcid.org/0009-0009-9256-9256>

<sup>1</sup>Facultad de Ciencias Médicas de Cienfuegos Dr Raúl Dorticós Torrado. Universidad de Ciencias Médicas de Cienfuegos

\*correo del autor para la correspondencia: [luis940@nauta.cu](mailto:luis940@nauta.cu)

### RESUMEN

**Introducción:** el Análisis de la Situación de Salud se define como una herramienta de cada sistema de salud para la evaluación de una población determinada en un territorio y periodo de tiempo en concreto.

**Objetivo:** caracterizar el estado de salud de la población ubicada en un consultorio del municipio de Cienfuegos

**Método:** se realizó un estudio observacional, descriptivo, de corte transversal. Se definió como universo 1096 habitantes y como muestra un total de 540 pacientes. Variables analizadas: edad, sexo, población femenina en edad fértil, nacimientos, nivel escolar, ocupación laboral, nivel de satisfacción de las necesidades, enfermedades

presentes, grupo de dispensarial y factores de riesgos. Se aplicó la estadística descriptiva e indicadores epidemiológicos.

**Resultado:** destacó el grupo etario de 55 – 59 años con 60 pacientes (11,11 %). Sobresalió el sexo femenino con 281 casos (52,4 %). Predominó el nivel universitario con (143 casos 28,83 %). Destacaron las funciones de administrativos dentro de la población laboralmente activa. Predominaron los casos de hipertensión arterial con el mayor número de casos (115 pacientes; 21,30 %). Destacaron los pacientes ubicados en el grupo III con 336 pacientes para un 62,22 %.

**Conclusiones:** son propios los índices de envejecimiento poblacional; que repercute en los indicadores de morbilidad y sus características. Los problemas identificados guardan relación con las determinadas sociales de salud encontrados. Son el sustento de las diferentes acciones de salud que pueden desarrollarse; con el correcto seguimiento por parte del médico, la enfermera de la familia y el personal de salud implicado.

**Palabras clave:** Determinantes Sociales de la Salud; Diagnóstico de la Situación de Salud; Indicadores de Salud Comunitaria; Prevención de Enfermedades; Promoción de la Salud; Salud